
Bankverbindungen 
Kreissparkasse Köln 
VR-Bank Rhein-Sieg eG 
Postbank Köln  
Steyler Bank GmbH 

 
IBAN DE11 3705 0299 0033 0016 52 Swift BIC: COKSDE33XXX 
IBAN DE53 3706 9520 5000 4590 13 Swift BIC: GENODED1RST 
IBAN DE39 3701 0050 0023 1085 03 Swift BIC: PBNKDEFF370 
IBAN DE14 3862 1500 0000 0119 49 Swift BIC: GENODED1STB 

Öffentliche Verkehrsmittel 
Haltestelle: Sankt Augustin Zentrum/Hochschule 
Bonn-Rhein-Sieg 
Straßenbahn: 66, 67 
Busse: 508, 517, 518, 529, 535, 540, 599 

 

 
  

Der Bürgermeister 

 

 
 
Postanschrift: Stadtverwaltung  53754 Sankt Augustin 
 

An die 
Fraktionen und Fraktionslosen 
im Rat der Stadt Sankt Augustin 
 
im Hause 
(per E-Mail) 
 

Dienststelle 

Bürgermeister- Ratsbüro 
Markt 1 

Auskunft erteilt: 

Herr v. Borzyskowski 
Zimmer: 

403 

Telefon (0 22 41)  243-0  Durchwahl: 394 

Telefax  (0 22 41)  243-430  Durchwahl: 77394 

E-Mail-Adresse: luca.vonborzyskowski@sankt-augustin.de 

Internet-Adresse: http://www.sankt-augustin.de 

Besuchszeiten 

Rathaus 

montags bis freitags: 
8.30 Uhr - 12.00 Uhr,  
montags: 
14.00 Uhr - 18.00 Uhr 

Bürgerservice 

montags bis freitags:  
7.30 Uhr - 12.00 Uhr, 
montags und donnerstags: 
14.00 Uhr – 18.00 Uhr 

 

Ihr Schreiben vom Ihr Zeichen Mein Zeichen Datum 

            BRB-vB      01.12.2022 

 
Radweg unter der A 3 
 
Anfrage Bündnis 90/Die Grünen, Ds.-Nr.: 22/0443 
______________________________________________________________________ 
 
Beratungsfolge Sitzungstermin Behandlung 
Ausschuss für Mobilität 08.11.2022 öffentlich 
______________________________________________________________________ 
 
Sehr geehrte Damen und Herren, 
 
hiermit beantworte ich die o.a. Anfrage wie folgt: 
 
1. Wer ist für die Verkehrssicherheit dieses kombinierten Geh- und Radwegs unter  

der A3 zuständig? 
 
Die Baulast liegt bei der Stadt Sankt Augustin. 
 
2. Ist das Fehlen des Verkehrszeichen VZ 240 aus Richtung Hennef-Geistingen 

nach Kenntnis der Verwaltung beabsichtigt, sodass Menschen mit Fahrrädern 
hier die Fahrbahn benutzen müssen? 

 
Radfahrende müssen in diese Fahrtrichtung die Fahrbahn benutzen. Die Breite des Radwe-
ges auf der anderen Straßenseite lässt keinen Zweirichtungsverkehr zu. 
 
3.  Welche Möglichkeiten sieht die Verwaltung, den Radweg bzw. die Radverkehrs-

führung an dieser Stelle sicherer zu machen? 
Wäre es insbesondere möglich: 

 
3.1.1. die ungenutzter Bauzaunmatten zu entfernen? 

 
Die Bauzaunmatte wurde zwischenzeitlich aus der Wegetrasse entfernt. 
 

3.1.2. die Erkennbarkeit von Einbauten und Begrenzungen durch helle Markie-
rungen und Reflektoren zu verbessern? 

 

 
 

___ 
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Im Rahmen der Vorplanungen für eine RadPendlerRoute Hennef – Sankt Augustin – Sieg-
burg – Troisdorf unter Federführung des Rhein-Sieg-Kreises werden derzeit durch ein beauf-
tragtes Planungsbüro Lösungsmöglichkeiten für einzelne, definierte Problembereiche unter-
sucht. 
 

3.1.3. den des gegenwärtig teilweise ungeschützten Übergang zwischen Geh- 
und Radweg zur Fahrbahn zu sichern? 

 
Die Autobahn GmbH wird aufgrund der laufenden Sanierungsarbeiten an der A3 als Verur-
sacher für die Entfernung der Schutzplanke vermutet und wurde daher um Stellungnahme 
bzw. um Wiedereinbau der Schutzplanken aufgefordert. Eine Rückmeldung seitens der Au-
tobahn GmbH steht noch aus. 
 

3.1.4. die Gefahrenstellen an den Schutzplanken zu sichern? 
 
Der städtische Bauhof wird die Sicherung der Schutzplanken veranlassen und auch Rück-
sprache mit der Autobahn GmbH halten. 
 

3.1.5. den Weg regelmäßig zu säubern? 
 
Eine regelmäßige Reinigung ist erforderlich. 
 

3.1.6. Wer ist dafür zuständig? 
 
Die Firma Dr. Fink Stauf übernimmt die Straßenreinigung dieser städtischen Straße ohne 
vertragliche Pflicht. Im vorderen Teil der Unterführung beauftragt die Firma RSAG den Kehr-
dienst und im Anschluss daran beauftragt die Firma Dr. Fink Stauf denselben Kehrdienst. 
Die Kehrmaschine übernimmt die Reinigung des Rad- Gehwegs nicht, da sie dafür zu groß 
ist. Der Radweg wird alle 14 Tage vom Bauhof gereinigt. Der zuständige Meister wurde ge-
beten hier ggf. auf eine wöchentliche Reinigung umzustellen. 
 
Mit freundlichen Grüßen 

 
Dr. Max Leitterstorf 
Bürgermeister 


